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Traccia del discorso introduttivo del DGE Maurizio Marcialis  

Adesso tocca a noi. Vi ho invitato in un’unica giornata per non impegnarvi due volte, capisco che 

sarà un po’ lunga ma poi non dovrete tornare! 

E’ bene che anche io mi presenti, sono architetto libero professionista, vivo e lavoro a Comacchio, 

del RC Comacchio-Codigoro-Terre Pomposiane, nel Rotary dal 1991, sono sposato con Flavia, ed 

ho un figlio medico.  

Siamo qui per conoscerci e per fare squadra. Solo uniti e se lavoriamo per la stessa causa possiamo 

arrivare a buoni risultati. Ognuno deve fare la sua parte con impegno e dedizione.  

Inizia un percorso che ci porterà a lavorare insieme, ma per farlo occorrono paletti ed un tracciato 

ben chiaro, con linee di lavoro precise, per trovarci tutti ben preparati e perché ognuno possa fare 

al meglio la sua parte.  

Scriveva Henry Ford “Ritrovarsi insieme è un inizio, restare insieme è un progresso, ma riuscire a 

lavorare insieme è un successo”  Questo è proprio quello che dobbiamo fare.  

Qui io vi presenterò la squadra Distrettuale, con i collaboratori più stretti ed i vostri assistenti cui 

dovrete fare riferimento per ogni problema dovesse sorgere. Cercherò di darvi le linee principali 

del mio programma e le date degli appuntamenti principali.  

Poi seguirà la parte di istruzione e formazione a cura del PDG Pier Luigi Pagliarani, pres. della 

Comm. Formazione e nel primo pomeriggio il PDG Pietro Pasini, presid. della Comm. R.F.,  vi 

spiegherà i meccanismi e le problematiche della Rotary Foundation, struttura che sta alla base dei 

nostri service più importanti.  

Vi ho distribuito alcuni fascicoli che contengono le istruzioni per i presidenti ma anche per i vostri 

segretari, prefetti, tesorieri. Quando avrete la vostra squadra, distribuite i fascicoli e spronate i 

collaboratori a leggere con attenzione quali sono le loro funzioni. Ci sono anche alcuni fogli 

predisposti dal PDG Pagliarani che sinteticamente riportano alcune argomentazioni che poi vi 

spiegherà lui. Avrei piacere che se qualcuno ha qualche domanda  o chiarimento, non esitasse a 

chiedere la parola ed a spiegare il suo problema. Siamo qui per capire insieme!    

 

Molti di voi tante problematiche ed argomentazioni le avranno già sentite, a loro chiedo un po’ di 

pazienza ma repetita iuvant , e certamente chi è meno esperto, perché non ha svolto il ruolo di 

segretario o prefetto, avrà bisogno di capire meglio quali sono i suoi compiti.  

Il Rotary ha ormai 111 anni ed oggi è una grande associazione, con oltre 1.200.000 soci in tutto il 

mondo e richiede una grande struttura, deve adeguarsi ai tempi ed ha bisogno di una buona 

organizzazione e, purtroppo, di una certa burocrazia, che vi prego di non sottovalutare ma di 

seguire ed applicare con attenzione. I vostri progetti ed i vostri service avranno dei buoni risultati 

se rispetterete anche la burocrazia e la macchina rotariana.  

Vi presento ora i collaboratori principali della squadra distrettuale, che prego di alzarsi alla 

chiamata. 



Segretario è Guido GILLI del RC Cento, collabora strettamente con me e con Barbara (segretaria 

nella sede di Bologna) per tenere i collegamenti e le comunicazioni tramite mail con assistenti e 

presidenti sia di club che di commissione.  Cosegretario: Ilgher GALLI del mio RC. 

 

Prefetto è Terenzio MOTTA del RC Copparo, colui che deve pensare alla organizzazione ed al buon 

funzionamento delle riunioni, sia per quanto riguarda la sede (palco, bandiere, campana… 

microfoni, proiettore… computer..) che l’accoglienza ed organizzazione degli ospiti  e/o relatori. 

Come Coprefetti ho scelto due signore molto attive, Claudia Balboni del RC Cento e Stefania Calori 

del RC S. Giorgio di Piano. Motta si avvale anche dell’ottimo fotografo che prima vi ha immortalati, 

Marco VERONI del RC Poggio Renatico. 

 

Claudio SABATINI, del RC Cento, curerà il nostro sito WEB e la parte informatica. Vi prego di 

visitare spesso il sito, imparate bene ad usarlo, è una miniera di informazioni, ma anche perché 

dovrete inserire tutta una serie di dati perché ormai la burocrazia rotariana è tutta online. Stiamo 

pensando con lui e altri se accettare o meno una proposta di programma di gestione sia del 

Distretto che dei club che potrebbe aiutare molto i segretari a svolgere tutta la parte burocratica 

ed amministrativa, ve ne parlerà meglio lui più tardi.  

 

Alberto LAZZARINI, del RC Cento, (oltre a fare l’assistente, sarà il presidente della Comm. 

Comunicazione, è quindi qui in doppia veste). La stampa è un aspetto fondamentale del nostro 

mondo. Se non comunichiamo sia all’interno che all’esterno, non possiamo far funzionare tutto il 

Rotary e rimangono solo parole e service tra di noi. Stiamo cercando di stampare la rivista 

distrettuale, aiutateci a far sì che venga diffusa e non abbandonata nelle sedi o nei ristoranti!   

 

Massimo VENTURELLI del RC S. Giorgio di Piano, presidente della Commissione per il progetto 

delle Disabilità che poi vi spiegherò meglio.  

 

Ho lasciato per ultimo Guido ABBATE, del RC Bologna Carducci, certamente noto a tutti voi, è il 

presid. del RYLA per i giovani ma è qui per la sua grande conoscenza dei meccanismi del Rotary e 

delle modalità di svolgimento delle riunioni, ma anche dei soci, per cui può consigliare ognuno di 

noi per trovare la strada migliore per risolvere i problemi.  

 

Ed ora passiamo agli Assistenti, prima quelli confermati: Domenico LO BIANCO: Felsinea 1 – 

Patrizia FARRUGGIA: Felsinea 2 – Cristina CARBOGNANI: Emiliana 1 – Stefano SPAGNA MUSSO: 

Emiliana 2 – Paolo PERFETTI: Romagna Nord (oggi assente scusato) – poi le new entry: Alberto 

LAZZARINI: Estense – Cristina CAMILLONI: Ghirlandina – Maria Giovanna GIORGETTI: Romagna 

Centro – Gian Angelo MARRA: Romagna Sud.           Resta sospeso il problema degli e-club.  

 

E’ chiaro che vi sono tanti altri collaboratori e tante altre Commissioni, che presenterò in 

occasione del SIPE, con la consegna del fascicolo contenente l’organigramma completo e definitivo 

del Distretto. 

 



Ed ora passiamo alla presentazione di alcuni argomenti cui tengo molto.  

 

Ho aggiunto alle tante commissioni già esistenti, ciascuna con compiti precisi ed impegni da 

assolvere, altre Commissioni perché ritengo che vi siano degli argomenti importanti: in particolare 

il problema dei DISABILI. (FOTO) Tanti anni di svolgimento (1999) dell’Handycamp nella nostra 

Area Estense ci hanno insegnato quanto possa essere importante e delicato questo tipo di Service, 

per cui vi propongo che ogni area svolga almeno un service in questa direzione. Presidente sarà 

Massimo VENTURELLI di S. Giorgio di Piano. Basta molto poco, anche sul piano economico. 

Pensate che con 200€ possiamo ospitare un disabile per una settimana in campeggio (nel 

campeggio che utilizziamo noi al Lido degli Scacchi ci sono 3000 posti quindi non c’è problema!)  

ma possiamo fare tante altre cose, ad esempio organizzare feste o gite per loro, dare loro 

assistenza o fornire attrezzature particolari… E’ un campo infinito che ha solo bisogno di essere 

affrontato con la giusta attenzione.  Invito quindi gli Assistenti a farsi carico di coordinare eventuali 

interventi e service in questo campo.    

 

Altri argomenti che credo sia opportuno trattare sono l’ACQUA e l’ ENERGIA (unica commissione).  

Come sapete l’acqua è uno dei programmi sempre seguiti dal Rotary. Queste Commissioni c’erano 

anni fa poi sono state tolte. Credo che invece siano temi particolarmente importanti.   E in questo 

campo si può fare molto, dai concorsi /incontri nelle scuole per spiegare le problematiche relative 

ad acqua ed energia, alla costruzione di pozzi/bagni/depuratori… nei Paesi poveri.  Presidente sarà  

Corrado BARANI del RC Vignola. 

 

Altro tema importante e per il quale possiamo presentare come distretto ottimi elementi, è il 

problema dell’AGROALIMENTARE. Sempre più oggi c’è il problema delle risorse alimentari e di 

come si producono e come si trasformano. E’ un campo di interesse enorme. Pensate quanto si 

può fare in questo settore per capire ed approfondire le tematiche dell’agricoltura e di come 

risolvere i problemi dell’alimentazione. E sul nostro territorio distrettuale abbiamo una serie di 

eccellenze che è comunque bene far risaltare, anche come Rotary! Formaggi, prosciutti, aceto….    

 

Per sottolineare invece il discorso dell’amicizia tra i rotariani, mi farebbe piacere ripescare il 

concetto dei Circoli del Rotary. Abbiamo senza dubbio un grande numero di soci appassionati ad 

alcuni argomenti particolari, non vedo perché non li possiamo mettere insieme (lo prevede il R.I.) 

in circoli specifici ed autonomi, in modo da organizzare riunioni od eventi. Voglio ricordarne solo 

alcuni: le Auto storiche, il ciclismo, il golf, il tennis, la fotografia, le moto… ma anche le professioni: 

avvocati, architetti, ingegneri… tutti possiamo inserirci positivamente in una fellowship! Possono 

essere momenti di piacevole incontro tra soci che hanno le stesse passioni. 

 

Nei vostri service del prossimo anno non dimenticate però il problema terremoto! Quei territori 

hanno ancora bisogno del nostro aiuto. Il Rotary a livello nazionale si sta organizzando per fare 

interventi di un certo rilievo nei vari territori interessati. E’ probabile che si arrivi a costruire alcuni 

Palarotary, come è avvenuto da noi a Novi di Modena. E’ ovvio che occorrono molti soldi, per cui 

dobbiamo/dovete  organizzarvi per reperire e raccogliere fondi. In questo settore sta lavorando 



molto la Commissione Volontari del Rotary (vi invito anzi ad aderire all’Albo, andate sul sito e 

troverete le indicazioni) che cerca professionisti volontari disposti ad andare sul territorio per le 

necessarie verifiche.  

  

Per terminare vi voglio ricordare alcuni prossimi appuntamenti del mio calendario, almeno fino a 

giugno del 2017, poi sarò più preciso e completo al SIPE, ma intanto segnateveli, perché dovrete 

esserci tutti:   

- 11 marzo 2017 ci sarà il SIPE, Seminario Istruzione Presidenti Eletti, ma anche il Seminario 

per i Segretari, Tesorieri, Prefetti e Istruttori.   

- 6 Maggio 2017 ASDI, l’Assemblea, che sarà a Parma. 

- Poi ci saranno tanti altri impegni ma almeno devo ricordarvi il mio/nostro Congresso che 

sarà a Ferrara l’8-9-10 giugno 2018  

- 24-27 giugno  la Convention Internazionale a Toronto, pensateci, può essere un’ottima 

occasione per fare un bellissimo viaggio insieme e per vedere e sentire davvero come è  il 

Rotary nel mondo! 

 

A questo punto penso sia meglio che io lasci la parola ai relatori, ma prima devo insistere sulla 

passione per il Rotary, senza passione ed amore per questa nostra associazione facciamo fatica ad 

impegnarci a fondo e ad essere convincenti. Un bravo leader deve saper coinvolgere e convincere i 

suoi soci, mettendosi sempre per primo in campo. Fate molta attenzione a come scegliete i vostri 

collaboratori, la vostra squadra! Non dimenticate le vostre mogli o coniugi, devono essere parte 

attiva nel vostro mandato presidenziale, possibilmente sempre presenti e coinvolte in quello che 

fate, altrimenti diventa difficile portare in porto i progetti. Ricordate il concetto di Famiglia del 

Rotary! Non dimenticate anche la componente della convivialità e dell’amicizia, ogni tanto 

organizzate una gita, una festa, per stare insieme, con la famiglia e con tutti gli amici. Il Rotary è 

una cosa seria, va fatta bene, ma dobbiamo anche saperci divertire e trovare soddisfazione in 

quello che facciamo.  

 
           BUON LAVORO e BUON ROTARY A TUTTI  

Maurizio Marcialis  


